
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA 

DE SÃO BERNARDO DO CAMPO 

Ata nº 230 – Reunião Ordinária 

Aos dezenove dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois, realizou-se de 

forma presencial reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da 

Pessoa com Deficiência. Participaram da referida reunião os seguintes 

Conselheiros Titulares: Débora Villar de Oliveira Giudice Cruz; Jair Alves; 

Joseleine de Campos Gomes; Francisco Carlos Matuck Lopes; Luiz Florentino 

de Arruda Filho; Luciana Costa Barboza; Gabriel Campi Rodrigues; Alan 

Mazzoleni; Kauê Pedro Costa; Conceição de Maria Marques Cunha; Luciana 

Pereira Sena França; Maria Aparecida Martins Sales. Os seguintes 

Conselheiros Suplentes: Augusto Henrique Stangorlini; Márcio Roberto Dias 

Barreira.  como observadores: Raimundo de Carvalho (MEIC/DH); Cristina 

Aparecida Mateus (Atenção Básica – Secretaria de Saúde); Bianca Gonçalves 

de Andrade (Educa Libras); Cristiane Mendes Pereira (Educa Libras). 1- 

Abertura: A reunião inicia-se às 14h30 pelo Sr. Gabriel Campi Rodrigues, 

Presidente do CMDPcD, que agradece a presença de todos. 2- Deliberações: 

a) Justificativas de ausência: São apresentadas as justificativas Sra. Renata 

Cristina Rocha, por motivos de agenda de trabalho; Sra. Rosana Maimeri, por 

motivo agenda de trabalho, Sra. Ilma Yuriko, por motivo férias de trabalho, Sra. 

Aleksandra Viviane, motivo agenda de trabalho não havendo nenhuma objeção 

entre os conselheiros, as justificativas de ausência são deliberadas em 

unanimidade pela plenária. Sr. Gabriel inicia os trabalhos, com as devidas 

considerações.  b) Deliberações de Atas (Ata nº 229): Sr. Gabriel Campi 

questiona o recebimento e leitura da Ata nº 229 entre os Conselheiros, não 

havendo nenhuma correção/objeção a mesma é deliberada em unanimidade 

pela plenária. c) Capacitação: O convidado que faria a apresentação desta 

capacitação informou que teve um imprevisto e virá em uma próxima 

oportunidade. d) Neusa Bassetto:  Sr. Gabriel inicia sobre a pauta da Escola 

Neusa Basseto, ao qual houve breve explicação sobre a escola ser direcionada 

ao ensino bilíngue de alunos surdos e múltiplos do Fundamental I e Fundamental 

II. Houve denúncias de pais direcionadas ao Sr. Gabriel Campi, Presidente do 

CMDPcD, sobre a gestão escolar, a falta de informações básicas quanto ao 

planejamento escolar entre outros, bem como a falta de outra escola no 

município para atender os alunos surdos que queiram ser transferidos. Quanto 

à acessibilidade do local, fora questionado quanto à falta de rampas, acesso para 

cadeirantes, piso tátil para os estudantes surdo-cego. O Presidente Sr. Gabriel, 

menciona quanto ao corpo docente, à quantidade de profissionais habilitados no 

período crítico da tarde (agrupamento de todas as turmas). Fora mencionada 

sobre a situação do Projeto Político Pedagógico, sobre as questões jurídicas de 

regulamentação da escola para ensino bilíngue, a qualificação dos profissionais 

e a quantidade de alunos. O conselheiro SR. Allan se manifesta no sentido de 

haver no local uma rampa de acesso para cadeirantes. Já a Conselheira 

Joseleine informa a falta do piso tátil e sobre a quantidade de alunos, poderia 

ser de aproximadamente 60 estudantes. A conselheira, ainda mencionou sobre 



as escolas polos “Neusa Macelaro”, onde tem professores mediadores para 

surdos e a escola “Olavo Bilac” que admite crianças surdas a partir dos 04 anos 

de idade, com mediador fluente em libras. Já nas escolas regulares ao ser 

questionado pela conselheira Sra.Luciana França, fora dito que existe 

profissional itinerante de AEE, para atender essa demanda. Convidados 

presentes na reunião, comentaram sobre a qualificação desses profissionais e a 

falta também por esse motivo. Onde a Conselheira Sra. Joseleine, informa 

quanto à dificuldade na contratação de pessoal qualificado. A conselheira Sra. 

Luciana França, solicita a Conselheira Joseleine sobre ofícios protocolados ano 

passado na Secretaria de Educação, sobre a regulamentação da escola Neusa 

Basseto, para escola bilíngue conforme determina a nova legislação, ao qual 

relata que entregou à direção da escola para realização de projeto sobre 

assunto, ainda não apresentado. A conselheira Sra. Maria Aparecida, citou a 

importância da regulamentação o mais rápido possível da escola, no sentido de 

atender dentro dos padrões alunos surdos e múltiplos. O presidente Sr. Gabriel, 

questiona quanto à apresentação do Projeto Político Pedagógico, como deveria 

ser solicitado. Nesse sentido, fora dito pela conselheira Joseleine que este 

documento deve ser público, transparente e deveria constar no blog escolar da 

escola. A conselheira Sra. Maria Aparecida, apresenta um dado preocupante, no 

sentido de fechamento da escola por falta de novas matrículas e a falta de 

indicação por parte da Secretaria de Educação aos pais que ingressam no 

ensino. A conselheira Sra. Joseleine comenta que os pais são informados sobre 

a escola, mas não existe nenhum encaminhamento direto. Convidado (Sr. 

Airton), informa que sempre houve retração por parte da gestão sobre assuntos 

relacionados à escola. Nesse sentido solicita o presidente Sr. Gabriel à 

realização de visita ao local pela Comissão de Acessibilidade, bem como envio 

de ofícios para esclarecimento de dúvidas sobre a referida escola. Informado 

pela Sra. Joseleine, que deverá ser encaminhado ofício direto à Secretaria de 

Educação. Iniciada a votação entre os conselheiros para encaminhamento de 

Ofício, com questionamentos referentes aos alunos surdos matriculados no 

município, onde votaram os Conselheiros Débora Villar de Oliveira Giudice Cruz; 

Jair Alves; Joseleine de Campos Gomes; Francisco Carlos Matuck Lopes; Luiz 

Florentino de Arruda Filho; Luciana Costa Barboza; Gabriel Campi Rodrigues; 

Alan Mazzoleni; Kauê Pedro Costa; Conceição de Maria Marques Cunha; 

Luciana Pereira Sena França; Maria Aparecida Martins Sales deliberam 

favoravelmente. Em seguida inicia-se nova votação, onde os conselheiros 

Débora Villar de Oliveira Giudice Cruz; Jair Alves; Joseleine de Campos Gomes; 

Francisco Carlos Matuck Lopes; Luiz Florentino de Arruda Filho; Luciana Costa 

Barboza; Gabriel Campi Rodrigues; Alan Mazzoleni; Kauê Pedro Costa; 

Conceição de Maria Marques Cunha; Luciana Pereira Sena França; Maria 

Aparecida Martins Sales deliberam favoravelmente quanto ao envio de ofício 

para a Escola Neusa Bassetto com questionamentos referentes aos alunos 

matriculados. e) Central de Libras: Sr. Gabriel explica que este assunto foi 

levantado pela Comissão de Políticas Públicas do CMDPcD, onde foi solicitado 

como ponto de pauta e passa a palavra ao Sr. Alan Mazzoleni. O Sr. Allan inicia 

sua fala questionando a conselheira Luciana Costa sobre o projeto. A mesma 

informa que será meio centro, onde intérpretes de libras fará intermediação da 



língua com os profissionais dos diversos setores públicos, como hospitais. A 

conselheira ainda informa que trabalha na Secretaria de Cidadania e da Pessoa 

com Deficiência do município, que este processo administrativo que trata do 

estudo para implantação da Central de Libras tem origem em 2018 na SAS, que 

na época não tinha recursos. A mesma informa que houve um decreto que 

expirou o prazo para implementação, mas devido o processo de contratação 

ainda não estabelecido. Informa que junto á secretaria de finanças, que aprovou 

a LDO, e tem recursos no importe de R$179.000,00 destinados ao projeto. Ainda 

não aprovado devido a falta de empresas para atender o projeto e no momento 

o procurador do município aconselha que a contratação da empresa prestadora 

de serviços seja na modalidade PREGÃO. Nesse sentido, sugere o Sr. Gabriel 

que o conselho acompanhe. Com relação ao CENTRO DE CONVIVÊNCIA, onde 

já existe nome definido que será do antigo presidente, isso com aval do prefeito. 

Porém existe a falta de profissionais da área e precisa de uma adequação. A 

conselheira Joseleine informa que seria necessário um estudo aprofundado 

sobre a finalidade e meios de execução. Onde alunos com deficiência intelectual, 

possam fora do período escolar, adultos, socializar no centro de convivência, já 

que não existe outro meio para atendê-los. Sr. Gabriel solicita que a Comissão 

de Políticas Públicas acompanhe o caso. Convidado aponta as dificuldades que 

enfrenta em relação ao apoio a pessoas com deficiência ao qual convive. Foi 

decidido nesse dia visitação ao local e o conselho irá acompanhar a demanda. 

f) Mapeamento de Calor: Pauta incluída após deliberação dos Conselheiros 

presentes. Sra. Luciana informa que a Secretaria de Cidadania e da Pessoa com 

Deficiência criou um plano para mapeamento de calor, onde fazer chegar às 

políticas, execução das políticas públicas, plano de atuação, onde estão essas 

pessoas com deficiências. Explica que será uma pesquisa de base de dados, 

junto ao DTI - Departamento de Tecnologia da Informação, de 

autopreenchimento, com perguntas para apreciação e correção de dados. Nesse 

ato a conselheira Luciana Costa explanou sobre o projeto e sua implantação e 

solicitou ajuda aos Conselheiros sobre a forma de apresentação das deficiências 

e suas classificações. Os Conselheiros auxiliaram a respeito das nomenclaturas 

de doenças e suas variações, dados e informações foram acrescentados ao 

projeto. Tais como: nomenclatura das deficiências, suas classificações entre 

outros. Nessa reunião, foi citada a campanha CÃO GUIA Instituto Max, como 

identificar na cidade possíveis candidatos, deficiente empreendedor, movimento 

para implantação de políticas públicas e inserir a sociedade. Sra. Joseleine, 

informa a possibilidade e necessidade de banco de dados de legislação sobre 

direitos das pessoas com deficiência. 3. INFORMES: 3.1 - Ofícios 

encaminhados: Sr. Gabriel informa que referente ao Ofício encaminhado ao 

CREEBA, ainda não tivemos resposta, quanto ao Ofício encaminhado ao 

Ministério Público, o mesmo foi respondido solicitando novas imagens do 

relatório, as quais já encaminhamos e estamos no aguardo de nova 

manifestação. 3.2 - Comissões de trabalho: a)Políticas Públicas, a relatora 

Joseleine menciona sobre reuniões que aconteceram em prol das denúncias 

feitas antes da pandemia e as mais recentes ao Conselho, informa que algumas 

denúncias antigas foram solucionadas, outras como denúncias de deficientes 

adultos que necessitariam da proteção do município e a necessidade de ter 



verbas para atender.  Citou ainda denúncia de pais de escola particular sobre o 

atendimento de AT (acompanhante terapêutico) e se disponibilizaram para fazer 

as intermediações. E sobre denúncias que tiveram no mês de Março sobre 

auxiliares e transporte e que a secretaria chamará a família para atendimento e 

solução. Nessas reuniões fizeram os devidos encaminhamentos para os 

departamentos responsáveis. Explica sobre a necessidade de estudar a 

legislação vigente, criar banco de leis e saber se o município está em 

conformidade com as leis. b) Comissão de Acessibilidade: O relator Kauê 

Pedro, informa que não obtiveram resposta do ofício e da visita realizada no 

CREEBA, a Secretaria de Esportes e Lazer ainda não se manifestou até aquela 

data. Referente a denúncia sobre a pintura dos ônibus municipais e 

intermunicipais serem parecidos, disse que houve uma resposta vaga sobre a 

falta de verba para repintar, modificar a pintura. 4- ENCERRAMENTO: Não 

havendo nada mais a ser tratado, a reunião encerra-se as 17h10. Eu Luciana 

Pereira Sena França, 1ª Secretária do CMDPcD/SBC, secretariei a reunião e 

lavrei a presente Ata que assino juntamente com o Sr. Gabriel Campi Rodrigues, 

Presidente do Conselho Municipal de Direitos da Pessoa com Deficiência de São 

Bernardo do Campo. 

 

 

 

 

 


